



#### El primer Banco de Alimentos

En 1995 abría sus puertas el Banco de Alimentos de Vigo. Un bajo comercial de 130 metros cuadrados en la calle Pino. Los fines eran los mismos que habían impulsado su apertura en otras provincias, en otros países, en otros continentes: ayudar a las familias necesitadas.

El concepto Banco de Alimentos tiene su origen en Phoenix (Arizona, EEUU), donde un inquieto jubilado vivía ocupado y preocupado tratando de paliar la mala o nula alimentación de algunos habitantes, desde una vieja tahona, allá por los años 60 del siglo XX. La casualidad le puso en el camino de la optimización de recursos. Comprobó como las grandes superficies comerciales retiraban de las estanterías productos en perfecto estado para el consumo, pero, no así, para su comercialización dada la proximidad de la fecha de caducidad. Los productos alimentarios eran depositados en los contenedores.

La idea inmediata fue convencer a los responsables de dichos centros comerciales para que periódicamente les fuese permitido recoger estas sobras para repartirlas ordenadamente a las personas más desfavorecidas.

Así, surgió el primer Banco de Alimentos. El buen resultado del operativo trascendió a otros estados y pronto llegó a Canadá. La fórmula cruzó el Atlántico. En París se estableció el primer Banco de Alimentos. En 1987 abría en Barcelona el primer Banco de Alimentos de España. En 1995, como hemos indicado al principio, se inauguró el primero de Galicia, en Vigo.

Esta inmersión en la historia de los Bancos de Alimentos pretende unir dos situaciones sociales similares, a pesar de la distancia real y temporal. La economía ha cambiado mucho, la valoración económica, no. Los problemas de las clases menos favorecidas continúan igual o peor. La salud de la macroeconomía es más satisfactoria que nunca. En una balanza romana el platillo de la clase media estaría muy abajo y el de la clase neoliberal en la parte más elevada, con tendencia al ascenso.

Desde su instalación en la calle Pino, número 38, hemos tenido que trasladarnos en 2013 a una nave de 800 metros cuadrados en San Pedro de Sárdoma y, ya al año siguiente, se hizo imprescindible alquilar otro almacén complementario y, en algún período puntual, se tuvo que echar mano de otra para poder atender a un mayor número de personas vulnerables. Actualmente, ocupamos un espacio de más de 2.100 metros cuadrados en la Avenida Alcalde Lavadores, número 102.

¿Qué está pasando? ¿La economía española no ha superado la crisis? Por favor: hágase voluntario del Banco de Alimentos y hallará la respuesta.

Pedro Pereira, presidente

# 2

## Juan Costa, In Memoriam

Los Bancos de Alimentos de la Federación Española (FESBAL), llevamos en nuestros estatutos los principios de ser aconfesionales y apolíticos. Sin embargo, los voluntarios que los componemos, al margen de ser libres para elegir personalmente cualquier opción político/religiosa, somos seres que vivimos, creamos familia, compartimos vivencias enriquecedoras..., pero somos mortales.

Entre aquellos que vivimos las primeras experiencias de tratar de ayudar a los más necesitados estaba Juan Costa. Enjuto, fibroso, dinámico, destacaba entre los miembros de las entidades benefactoras cuando acudían a retirar la ayuda mensual. Su figura estará siempre ligada a la carretilla elevadora con la que movía ágilmente los palés de alimentos alineados en las estanterías.

Su pasión era su familia, sus nietos y las pequeñas a las que iba a recoger al colegio todos los días.

En estos momentos de 'hasta pronto', un cariñoso saludo a su mujer Mari y a sus hijos. Descanse en paz inolvidable patrón de la Fundación Provincial Banco de Alimentos.

Pedro Pereira Carballo, presidente de la Fundación Provincial Banco de Alimentos de Vigo



# Federaciones a las que pertenecemos

Europa

Federación Europea de Bancos de Alimentos (FEBA) 271 Bancos

España Federación Española de Bancos de Alimentos (FESBAL) 56 Bancos

La Fundación Provincial Banco de Alimentos, a nivel jurídico, es una ONG sin ánimo de lucro, independiente, constituida al amparo del artículo 34.1 de la Constitución Española.

Inscrita en el Registro de Fundaciones de la Consellería da Presidencia, Relacións Institucionais e Administración Pública de la Xunta de Galicia con el número 20002/10, de fecha 23/09/02.

Declarada de Interés Gallego por la Consellería de Asuntos Sociais, según escrito número 11903 de 24/09/02.

Inscrita en Registro del Concello de Vigo, de la Consellería de Participación Cidadá con el número 836-03 de fecha 28/02/03.

Registrada en la Delegación de Hacienda de Vigo con CIF G36899375 y con cuenta en Abanca: IBAN ES40 2080 5113 0630 4000 9557.

3



1,8 millones kg. alimentos repartidos

> 92.666 kg. de galletas

entregamos una media de 6.000 kg. comida al día 2018, En cifras

Star Policy Control

566.383 litros de leche

90.759) litros de aceite

trabajamos con 150 entidades homologadas 243.101 kg. de pasta y arroz

902.489 kg. del FEAD gestionados

llegamos a 25.000 personas 136.381 kg. de conservas vegetales

330.000 kg. Gran Recogida Solidaria

somos 2.000 voluntari@s inscritos



Pedro Pereira Carballo, presidente Iván Martínez de Santiago, vicepresidente Ernesto P. Badía Iturbe, vicepresidente emérito Álvaro Janeiro Márquez, tesorero Eusebio Garre García, secretario Rafael Fernández San Miguel, secretario emérito

Alberto Fernández Maquieira Antonio Rodríguez Lijó Apolinar Quinteiro Mora Gloria Galán Díaz José Luis Doval Franqueira José Castro Iglesias

#### Lucha contra el despilfarro

1/3 de la producción mundial de alimentos se desperdicia

Casi 1.000 millones de personas en el mundo sufren hambre

España es el séptimo país de Europa donde más comida en buen estado se pierde

7,7 millones de toneladas de alimentos se tiran a la basura en España

Cada español tira a la basura 250€ al año en alimentos

El 42% del desperdicio se produce en los hogares

En las casas, el desperdicio alimentario se da por malos hábitos, poca planificación y falta de conciencia de los consumidores

En el mes de febrero fue elegido por unanimidad de los patron@s el nuevo vicepresidente del Banco de Alimentos, Iván Martínez. El hasta ahora coordinador de las Grandes Recogidas Solidarias tomó el relevo de Ernesto P. Badía, conocido por todos como Tito,uno de los fundadores de la ONG. En la misma reunión del patronato de la entidad, se acordó nombrar también secretario emérito a Rafael Fernández, siendo nombrado nuevo secretario Eusebio Garre.

En cuanto a Iturbe y Fernández, ambos voluntarios veteranos ligados a la entidad desde los inicios de su constitución, suponen un referente y ejemplo más que solidario de empatía con los más desfavorecidos.





## Banco de Alimentos y sus voluntarios

#### Quiénes somos

El Banco de Alimentos de Vigo, constituido en 1995 por una Fundación privada benéfica independiente, apolítica, aconfesional y sin ánimo de lucro, gestiona la recepción de comida y su correspondiente reparto entre las entidades homologadas con las que colabora. Su principal objetivo es seguir velando por el cumplimiento de uno de los derechos humanos más fundamentales y que las personas más desfavorecidas ven mermado: el acceso a una alimentación suficiente, segura y saludable.

Fue un grupo de personas con grandes inquietudes e inconformistas ante una justicia social aún inalcanzable para algunos ciudadanos, el que puso en marcha una ONG que fue creciendo año tras año y, en la actualidad, goza de un importante prestigio por su transparencia y su labor solidaria continuada. Su actividad se ha llevado a cabo en tres sedes: en un pequeño local en la calle Pino al comenzar su andadura, en una nave más espaciosa ubicada en San Pedro de Sárdoma y, a día de hoy, en un almacén ubicado en Lavadores con mayor capacidad logística. Asimismo, cuenta con delegación propia en Pontevedra, en la calle Faustino Santalices.

Diariamente se reparten desde los almacenes de Vigo y Pontevedra, una media de 6.000 kilos de alimentos destinados a las 25.000 personas más desfavorecidas a las que llega en la provincia, gracias al trabajo de los 150 colectivos sociales con los que colabora.

El Banco de Alimentos es miembro de la Federación Española de Bancos de Alimentos (FESBAL) que agrupa a 56 Bancos de todo el país y, a través de ella, pertenece también a la Federación Europea de Bancos de Alimentos (FEBA) que engloba a 271 Bancos europeos.

#### Voluntariado

Los voluntari@s del Banco de Alimentos son el pilar esencial. Sin su compromiso, profesionalidad y saber hacer sería imposible sacar adelante una gestión que perdura en el tiempo, generación tras generación. Se trata de personas solidarias, generosas y con una gran dedicación a favor de los demás, un denominador común de todo el personal que da vida a la ONG.

En la entidad aúnan esfuerzos de voluntari@s en activo, que compaginan sus trabajos con su labor social, desempleados o ya jubilados y es, gracias a esa convivencia e intercambio de perspectiva, la que garantiza el futuro del Banco de Alimentos para poder continuar dando respuesta a los retos humanitarios que vayan surgiendo.

Pueden distinguirse dos tipos de voluntari@s: estables y puntuales. Con respecto a los primeros, el Banco de Alimentos cuenta en la actualidad con más de un centenar de personas encargadas de llevar cabo distintas labores en sus almacenes de Vigo y Pontevedra como Logística, Almacenaje, Reparto, Clasificación, Visitas a Instituciones y Empresas, Administración, Comunicación y Voluntariado. Algunos de estos voluntari@s llevan cerca de 25 años apor-

tando su esfuerzo y dedicando su tiempo a labores humanitarias, a las que, en la actualidad, se siguen sumando personas más jóvenes con nuevas perspectivas, adaptando sus conocimientos a los nuevos retos sociales, siempre con un fin común: ayudar a las personas que no atraviesan su mejor momento.

Entre las funciones más importantes del equipo de voluntari@s más habituales en el Banco de Alimentos, el aprovisionamiento de comida para luego repartir a las entidades homologadas, la visita a empresas del sector alimentario, las charlas en colegios e institutos o la relación con distintos colectivos asociativos.

A día de hoy, la ONG cuenta con una base de unos 2.000 voluntari@s adscritos, todos ellos han participado, al menos, en una acción promovida por el Banco de Alimentos.

#### Nueva nave en Lavadores

Con el objetivo de mejorar sustancialmente la capacidad logística, de gestión y el reparto de la comida, el Banco de Alimentos se trasladó a una nueva nave en la Avenida Alcalde Lavadores, número 102, en la parroquia viguesa de Lavadores, dejando atrás su actividad en la ubicada en San Pedro de Sárdoma. Aunque fue en septiembre cuando comenzó a operar desde las actuales instalaciones, no fue hasta mediados de octubre cuando se inauguró de manera oficial el almacén de cerca de 2.100 metros cuadrados.

Al acto celebrado el 23 de octubre acudieron, entre otras personalidades y autoridades, el alcalde Vigo, Abel Caballero, y el miembro del comité ejecutivo de la Federación Española de Bancos de Alimentos (FESBAL), Ángel Crespo. Tras el recorrido por la nueva nave, y durante la comparecencia pública, el presidente de la entidad, Pedro Pereira, argumentó que "se trata de optimizar los recursos" con los que cuenta la ONG y "tratar de aunar en un mismo almacén toda la labor solidaria con el fin de seguir ayudando a las 25.000

personas con dificultades a las que llegamos en la provincia".

Hasta la llegada a Lavadores, el Banco de Alimentos ya gestionaba su labor en el almacén de San Pedro de Sárdoma y la compaginaba siempre con otra nave ubicada en el polígono industrial de O Freixo. A mayores y, en momentos puntuales, como en los períodos de entrega del Fondo de Ayuda Europea para los Más Necesitados (FEAD), la entidad contaba con hasta tres locales. Con la nueva actividad en Lavadores, se pretende ahorrar recursos para poder seguir ayudando con eficacia a las personas más vulnerables.





#### LOS ALIMENTOS NOS LLEGAN DE:

- -Excedentes alimentarios de las empresas
- -Donaciones de particulares y empresas de todo tipo, no solo alimentarias
- -Operaciones Kilo y Gran Recogida Solidaria (GRS)
- -Intercambio con otros Bancos de Alimentos
- -Unión Europea (Fondo de Ayuda Europea para las personas más desfavorecidas, FEAD)

### REPARTO DE ALIMENTOS:

- -Productos no perecederos (leche, galletas, café, cacao, pasta, arroz, legumbres, aceite, azúcar, cereales, chocolate, turrón, caramelos, harina, purés, sopas, salsas, alimentos infantiles, zumos y refrescos)
- -Productos perecederos (fruta, verduras, hortalizas, pescado, carne, yogures, natillas, dulces, platos precocinados, queso y embutidos)

2

COI LO

4



Banco de Alimentos de Vigo. Memoria 2018

# 5 Delegación

Cuando se cumplen cinco años de la puesta en marcha de la delegación del Banco de Alimentos en Pontevedra, puede afirmarse que la entidad se ha consolidado como todo un referente solidario de la capital y su comarca.

Durante 2018, la ONG repartió más de 255.000 kilos de comida en Pontevedra ciudad y su zona de influencia. Desde su almacén, situado en el número 2 de la calle Faustino Santalices, se trabaja con 35 colectivos sociales que llegaron, a su vez, a unas 5.000 personas vulnerables. Dichos beneficiarios de esta ayuda residen en Pontevedra, así como en otras localidades como Arcade, Lalín, Marín, Poio, Pontecaldelas, Caldas de Reis, Sanxenxo o Vilagarcía.

Entre los alimentos distribuidos a lo largo de 2018 en Pontevedra y su comarca destacaron los 62.000 litros de leche, los 33.370 kilos de quesos y yogures, los 26.000 kilos de pasta, los 21.000 kilos de arroz o los 16.392 litros de aceite.

En la actualidad, el Banco de Alimentos en Pontevedra ayuda con alimentos diarios al comedor social de San Vicente de Paúl en Marín, el convento San Francisco en Pontevedra y el albergue de San Javier de Pontevedra. Empresas como Clesa, Leite Ulla, Jamón – ES Ramiro, Frutas Moncho o Patatas Besada son compañeros de viaje del Banco de Alimentos en Pontevedra durante todo el año. Sus donaciones de productos frescos más que habituales suponen un gran impulso para la actividad solidaria.

#### Operaciones Kilo y Gran Recogida Solidaria

El continuo crecimiento de actividad por parte del Banco de Alimentos en Pontevedra se traduce en la celebración de un mayor número de Operaciones Kilo durante 2018. Con estas acciones y, por supuesto, con la Gran Recogida Solidaria, el almacén pontevedrés pudo seguir haciendo acopio de productos básicos para seguir cubriendo el 35% de las necesidades básicas de las personas más vulnerables a las que se atiende.



# Pontevedra

Unos 500 voluntari@s participaron en la celebración de la Gran Recogida Solidaria (los pasados 30 de noviembre y 1 de diciembre) en Pontevedra ciudad y su comarca. Se recaudaron en los dos días 125.000 kilos de comida, fueron 5.000 kilos de alimentos más que los que se recibió en 2017. Esta cifra récord confirma, un año más, el éxito de esta acción solidaria, sin duda, la cita más importante para la ONG.

Los trabajos de clasificación de todo lo recogido en Pontevedra y comarca se llevaron a cabo en el almacén cedido gratuitamente, un año más, por el empresario José María Rivas (antigua nave de Opel).

Asimismo, cabe destacar que un grupo de internos del Centro Penitenciario de A Lama participaron en dichas labores, fruto de un convenio de colaboración con el Banco de Alimentos en vigor desde hace dos años.

Durante la Gran Recogida Solidaria se volvió a contar para labores logísticas y de transporte con personal de la Brigada de Infantería Ligera (BRILAT), la Unidad de Servicios de la Base General Morillo de Pontevedra, la subdelegación de Defensa y la Escuela Naval Militar de Marín.



	Galletas	91.921kg.
00	Cafés/Tisanas	912kg.
	Cacao/Cereales	31.163kg.
Ö	Chocolate	976kg.
20	Turrón/Caramelos	2.980kg.
	Natillas	14.005kg.
10	Leche	566.015kg.
	Harinas/Purés	16.802kg.
9	Pasta/Arroz	246.463kg.
ecibidos	Legumbres	73.741kg.
	Sopas	16.066kg.
2	Salsas/Condimentos	79.190kg.
77	Aceite	90.085kg.
	Azúcar	20.449kg.
<b>W</b>	Conservas fruta	57.542kg.
	Conservas vegetales	134.689kg.
10	Conservas pescado	73.862kg.
	Conservas carne	4.003kg
2	Alimentos infantiles	25.289kg.
entos	Zumos/bebidas	18.867kg.
	Verdura congelada	30kg.
U	Pescado congelado	50.812kg.
	Carne congelada	498kg.
	Platos precocinados	18.269kg.
	Quesos/yogures	62.817kg.
1	Fruta	38.489kg.
	Patatas	25.651kg.
	Carne/Embutidos	7.553kg.

-	G
0	C
	C
0	CCC
N	T N
S	H P L
Ö	Н
-	P
.0	L
T	S
	S
1	Α
Ö	S A A C C C C
A)	С
Ψ	C
	C
to.	C
Ö	Α
H	Z
=	٧
	A Z V P C
<b>U</b>	C
	P Q F P
	Q
_	F
1	Р

-	Galletas	92.666kg.
00	Café/Tisanas	817kg.
$\overline{}$	Cacao/Cereales	31.136kg.
0	Chocolate	893kg.
N	Turrón/Caramelos	2.018kg.
	Natillas	14.104kg.
th.	Leche	566.383kg.
Ö	Harinas/Purés	17.517kg.
	Pastas/Arroz	243.101kg.
0	Legumbres	72.934kg.
T	Sopas	19.895kg.
	Salsas/Condimentos	77.974kg.
1	Aceite	90.759kg.
0	Azúcar	23.273kg.
d'A	Conservas fruta	57.383kg.
(P)	Conservas vegetales	136.381kg.
	Conservas pescado	71.930kg.
(D)	Conservas carne	9.106kg.
entos	Alimentos infantiles	25.941kg.
¥	Zumos/Bebidas	20.604kg.
E	Verdura congelada	30kg.
	Pescado congelado	30.751kg.
<b>O</b>	Carne congelada	496kg.
	Platos precocinados	21.119kg.
	Quesos/Yogures	61.712kg.
	Fruta	38.526kg.
1	Patatas	25.153kg.
	Carne/Embutidos	8.027kg.

TOTAL 1.760.629kg





## Kilos repartidos mes a mes

Enero	110.459kg.
Febrero	91.445kg.
Marzo	416.242kg.
Abril	62.098kg.
Mayo	100.036kg.
Junio	342.535kg.
Julio	35.551kg.
Agosto	5.590kg.
Septiembre	75.444kg.
Octubre	63.809kg.
Noviembre	381.630kg.
Diciembre	75.790kg.

TOTAL 1.760.629kg.

## Evolución cuatrienio de comida entregada

2015	1.688.268kg
2016	2.108.603kg
2017	1.888.446kg
2018	1.760.629kg



Durante 2018, el Banco de Alimentos volvió a desarrollar distintas Operaciones Kilo con el objetivo de recuperar de manera constante el acopio de productos de primera necesidad y, así, evitar posibles desabastecimientos a las entidades homologadas con las que trabaja.

En total fueron ocho acciones solidarias de este tipo las que se llevaron a cabo entre los meses de marzo y septiembre. La importancia de estas tradicionales Operaciones Kilo se traduce en los más de 127.000 kilos de alimentos recogidos a través de ellas. Desde la ONG se agradece la implicación demostrada por las superficies comerciales que accedieron a permitir estas recogidas de comida especiales, así como a los voluntari@s que, perfectamente identificados con petos de la entidad, participaron en las mismas, logrando el éxito esperado.

#### Marzo

Alrededor de 10.000 kilos de alimentos en la primera Operación Kilo del año, celebrada en los Alcampo de Vigo

#### Abril

Más de 40.000 kilos de comida en las Operaciones Kilo simultáneas celebradas en Vigo y Pontevedra, impulsadas a nivel estatal por la Fundación Solidaridad Carrefour

El 'Zampakilos Solidario' de Vegalsa-Eroski logra más de 22.800 kilos de alimentos en sus recogidas de Vigo, Pontevedra y comarcas

#### Mayo

Operación Kilo simultánea en Carrefour Market y Supeco supera los 6.500 kilos de alimentos recogidos en Sanxenxo, Moaña y Vilagarcía

El 'Mayo Solidario' de Gadis entrega más de 30.000 kilos de comida al Banco de Alimentos

#### Junio

Cerca de 4.500 kilos de comida procedentes de la Operación Kilo simultánea desarrollada en El Corte Inglés de Vigo y Supercor de Pontevedra

Más de 9.000 kilos de alimentos gracias a las dos recogidas desarrolladas en los Alcampo de Vigo

#### Septiembre

Recogidos 4.600 kilos de comida en las Operaciones Kilo Ilevadas a cabo en El Corte Inglés de Vigo y los Supercor de Pontevedra y Sanxenxo

#### Otras acciones solidarias

Junto a las tradicionales Operaciones Kilo, el Banco de Alimentos fue el destinatario de otras muchas acciones solidarias impulsadas o promovidas por empresas, particulares o instituciones a lo largo de 2018. A continuación destacamos algunas de ellas:

#### **Enero**

- -Asociación Aboal Vigo entrega 1.300 kilos de alimentos del festival benéfico Mary Poppins
- -Gimnasio ALTAFIT Vigo entrega 250 kilos de alimentos de la masterclass de zumba
- -FESBAL entrega 20.000 kilos de plátanos
- -Convenio de colaboración con Pescanova para donación de productos del mar
- -Responsables del Banco de Alimentos participan en la presentación de un nuevo sistema de gestión de comida por parte de FESBAL
- -Coca Cola dona 4.700 latas de refresco en colaboración con la Xunta, Fundación Ecomar, Fans del Mar y Centro Galego de Vela
- -Acaban las labores de clasificación de los 325.000 kilos de alimentos recaudados en la GRS2017

#### Febrero

- -El Centro Comercial Gran Vía recauda 230 kilos de alimentos en teatro improvisado
- -Iván Martínez, nombrado nuevo vicepresidente del Banco de Alimentos de Vigo
- -El delegado del Gobierno y la presidenta de la Cruz Roja visitan el proceso de entrega de la 3ª fase del Fondo de Ayuda Europea para los Más Necesitados (FEAD)
- -Gimnasio Máis que Auga inicia recogida de alimentos

#### Marzo

- -Primera Operación Kilo del año en los Alcampo se traduce en 10.000 kilos alimentos
- -Exhibición de invierno del Club de Gimnasia Vila de Marín dona 110 kilos de alimentos
- -Firmado de nuevo el convenio de colaboración con la Fundación Érguete-Integración para la realización de prácticas de almacén
- -La empresa Leite Ulla dona 115 kilos de productos frescos
- -Donación habitual de yogures y productos lácteos de la empresa Danone

#### Abril

- -Recaudados 21.200 kilos de alimentos en la Operación Kilo a nivel estatal en los Carrefour de Vigo y Pontevedra
- -Los alumnos de la Fundación Érguete-Integración inician las prácticas en el almacén
- -FESBAL nos hace llegar una donación importante de leche
- -La empresa Virginia nos dona galletas
- -El Zampakilos Solidario organizado por Vegalsa-Eroski se traduce en 25.000 kilos de alimentos recogidos

#### Mayo

- -Recogidos 3.500 kilos de alimentos en las Operaciones Kilo de Carrefour Market y Supeco
- -La Operación Kilo del Mayo Solidario de Gadis se salda con 15.500 kilos de alimentos recibidos
- -Presentación de la campaña de la Cámara de Comercio Tui y Abanca a favor del Banco de Alimentos
- -La empresa Asysgon dona alimentos
- -Recibimos una donación importante de caldos Aneto Natural
- -La empresa Danone hace aportación habitual de productos frescos
- --El Centro Comercial Gran Vía recauda 1.400 kilos de alimentos tras cine solidario
- -Responsables del Banco de Alimentos participan en la reunión anual de FESBAL en Valencia
- -El coach Iván Olmos ofrece una charla solidaria en la CEP a favor del Banco de Alimentos

#### Junio

- -5.000 kilos de alimentos recogidos en la última Operación Kilo del verano celebrada en El Corte Inglés y Supercor
- -Arranca la campaña Ningún Niño Sin Bigote de la Fundación La Caixa y FESBAL
- -El Mayo Solidario de Gadis (Operación Kilo y recogida durante todo el mes) se traduce en 30.000 kilos de alimentos
- -La empresa URECA recoge alimentos
- -Vegalsa-Eroski entrega 950,24€ que se canjeará por alimentos
- -Allianz Vigo dona 400 kilos en campaña Laps for Live 93
- -La empresa Xylazel hace recogida alimentos
- -La última Operación Kilo del verano en los Alcampo de Vigo recoge 7.500 kilos
- -Campaña conjunta Cámara de Comercio Tui y Abanca recauda 6.000 kilos de comida
- -Recogida de alimentos en la Biblioteca da Emao dentro de la campaña 'Que ninguén marche con lareca'

#### Julio

- -La Rapa das Bestas dona 1.700€ recaudados que se canjearán por alimentos
- -La empresa ALBO dona conservas
- -Centro Comercial Gran Vía celebra sesión teatral a favor del Banco de Alimentos

#### Agosto

- -Traslado de nave de Sárdoma a Lavadores
- -Orixe Festival vuelve a ser solidario y recoge comida para el Banco de Alimentos

#### Septiembre

- -Iniciamos actividad en el nuevo almacén del Banco de Alimentos en Lavadores
- -Última Operación Kilo antes de la GRS2018 recauda 4.800 kilos en El Corte Inglés de Vigo y Supercor de Pontevedra
- -Asociación Aboal Vigo comienza los casting para el musical benéfico 'Peter Pan'

#### Octubre

- -Visitas de los chavales de Donw Vigo al almacén del Banco de Alimentos
- -El Servicio de Guardacostas de Galicia dona 4.600 kilos de iurel tras un decomiso
- -Inauguración oficial de la nueva nave del Banco de Alimentos en Lavadores
- -Decomiso de 1.200 kilos de sardinas del Servicio Guardacostas de Galicia, donados al Banco de Alimentos

#### **Noviembre**

- -El Centro Comercial Gran Vía organiza espectáculos a favor del Banco de Alimentos
- -Presentación de la Gran Recogida Solidaria (GRS2018) y llamamiento de voluntarios
- -Charlas varias en colegios e institutos explicando la GRS2018
- -Marine Instruments dona 150 kilos de alimentos
- -Biscuits Galicia entrega galletas al Banco de Alimentos
- -El alcalde Vigo visita el Departamento de Voluntariado del Banco de Alimentos y participa en la captación de voluntarias y voluntarios
- -El actor y humorista David Amor, padrino del Banco de Alimentos para la GRS2018
- -Charla con los 2.000 voluntarios del Banco de Alimentos participantes en la GRS2018
- -Celebración de la GRS2018

#### Diciembre

- -Celebración de la GRS2018
- -El gimnasio Altafit celebra una masterclass de zumba y sus socios donan 300 kilos de alimentos
- -Seis do Nadal presenta su temporada 2018/2019 con un evento solidario
- -Campaña de Navidad en los colegios a favor del Banco de Alimentos
- -330.000 kilos de comida recibidos en la GRS2018
- -Comienzan las labores de clasificación de la GRS2018
- -Donación de 800 kilos de mermelada Helios a través del padrino David Amor
- -Más de 2.500 kilos de comida donados en el Café Solidario de la Praza da Princesa
- -El equipo de balonmano Acanor Atlético Novás dona alimentos gracias al padrino David Amor
- -Teatro solidario del Club Familiar BELMAR a favor del Banco de Alimentos
- -Frutas Nieves entrega coliflores al Banco de Alimentos
- -El Club de Natación Galaico recoge comida para el Banco de Alimentos
- -La Papanoelada entrega 600 kilos de alimentos
- -La empresa Denso entrega 750 kilos de comida al Banco de Alimentos
- -El Pontevedra Club de Fútbol entrega 500 kilos de comida en 'Kilos de sentimiento granate'
- -Máis que Auga entrega 400 kilos donados por sus socios
- -El tradicional festival de Mayeusis recoge comida para el Banco de Alimentos
- -El futbolista Iago Aspas protagoniza #aspasday con recogida de alimentos
- -El Club de Patinaje de Balaídos recoge comida a favor del Banco de Alimentos
- -Abanca dona alimentos de su tradicional campaña de Navidad
- -La Peña Madridista entrega 300 kilos de alimentos
- -Abadá-Capoeira hace recogida de alimentos









### Gran Recogida Solidaria, 30 de noviembre y 1 de diciembre

Por sexto año consecutivo, la Fundación Provincial Banco de Alimentos de Vigo se sumó a la Gran Recogida Solidaria (GRS2018) que, de manera simultánea, se desarrolló el viernes y sábado, 30 de noviembre y 1 de diciembre, en toda España y también en distintos países europeos.

Se recaudaron 330.000 kilos de comida durante los dos días volviendo a ser una cifra récord para la ONG, en concreto, fueron 5.000 kilos más de alimentos recibidos con respecto a la edición anterior, un éxito conseguido gracias a la generosidad de miles y miles de donantes. En el logro también tuvo mucho que ver el embajador elegido este año: el actor, humorista y deportista, David Amor. El pontevedrés fue nombrado padrino del Banco de Alimentos de Vigo para la Gran Recogida Solidaria (GRS2018) por su compromiso social y cercanía con las personas más vulnerables.

Fue a mediados de noviembre cuando Amor recibió el peto de voluntario durante un acto con medios de comunicación celebrado en el almacén de Lavadores para, después, ayudar en labores logísticas en la nave de Faustino Santalices.

Tras la imposición del chaleco, Amor señaló que asumía su cargo como embajador del Banco de Alimentos con una "gran responsabilidad" y animó a la ciudadanía a hacerse voluntari@ regalando tan solo cuatro horas de su tiempo a favor de las personas más desfavorecidas.

Ya durante la propia GRS2018, Amor participó por un voluntario más el viernes, 30 de noviembre. Estuvo facilitando las donaciones en dos supermercados de Vigo y Pontevedra.

La elección de Amor como imagen de la GRS2018 supuso



un gran impacto mediático de la campaña. Sin duda, su presencia tanto en Vigo como en Pontevedra se tradujo en numerosas noticias y crónicas publicadas por los medios de comunicación, al igual que sus constantes llamamientos en redes sociales animando a acudir a la cita del 30 de noviembre y 1 de diciembre.

#### Donación de 800 kilos de mermelada

A lo recaudado durante la GRS2018, se sumó también la donación extra de 800 kilos de mermelada gestionada por el propio Amor durante un acto solidario en el que participó con la empresa Helios. Precisamente, el embajador del Banco de Alimentos el mismo 30 de noviembre -tras haber recogido comida en dos supermercados de Vigo y Pontevedra- colaboró en otro acto benéfico en Barcelona y fue aquí donde logró que esta empresa vallisoletana realizase dicha aportación.

Asimismo, a mediados de diciembre, Amor también facilitó una donación de comida por parte de aficionados y jugadores del equipo de balonmano Acanor Novas de O Rosal.

En la GRS2018 participaron unos 2.000 voluntari@s repartidos en 155 supermercados, hipermercados y superficies comerciales adheridas. Todos ellos regalaron un mínimo de cuatro horas de su tiempo a favor de las personas más desfavorecidas y recogieron de manera óptima los productos donados.

Hasta la fecha han sido seis los embajadores del Banco de Alimentos de Vigo: David Amor (GRS2018), Carlota Corredera (GRS2017), Gonzo (2016), María Castro (2015), Luis Tosar (2014) y Borja Oubiña (2013).









# 9 Comunicación

El Banco de Alimentos de Vigo volvió a sentir la implicación solidaria de los medios de comunicación tanto en su actividad diaria como, sobre todo, durante la campaña de la GRS2018. La entidad, mediante su Gabinete de Comunicación, mantuvo una relación continuada y personalizada con cada periodista a través de las distintas convocatorias de prensa, envío de notas informativas, concesión de entrevistas, participación en tertulias o debates. Todo ello con el fin de trasladar a la opinión pública la labor de la ONG.

Gracias al diseño de una estrategia comunicativa, el Banco de Alimentos ocupó numerosos espacios en los medios de comunicación local, regional y nacional. Dentro de dicha estrategia, las redes sociales volvieron a jugar un papel muy importante. A través de Facebook, Twitter y Youtube continuaron sumándose seguidores que, en muchos casos, interactuaron en tiempo real recibiendo los valores solidarios que defendemos desde la entidad.

Como viene siendo habitual, la mayoría de las informaciones generadas por el Gabinete de Comunicación se redactaron para informar sobre la realización de sus tradicionales Operaciones Kilo, aunque, en general, cualquier evento solidario de interés para el Banco de Alimentos también fue promovido y difundido, a su vez, por parte de los medios de comunicación.

Una vez más, la GRS2018 fue la acción mediática más relevante. Tras presentar la campaña a principios de noviembre con el llamamiento masivo de voluntari@s, mención especial merece la presentación pública del padrino, el actor y humorista David Amor. Su imposición del peto de voluntario en el almacén de Lavadores y la visita también a la nave de Pontevedra, contó con una gran repercusión mediática. Asimismo, la recogida de alimentos de Amor como un voluntario más en supermercados de Vigo y Pontevedra también acaparó la presencia de medios de comunicación.

Puede afirmarse que las noticias difundidas durante la GRS2018 contribuyeron enormemente a que la campaña fuese un éxito, ya que, nuevamente, se batieron todos los récords recaudando 330.000 kilos de alimentos en tan solo dos días.

#### Medios de comunicación

#### Periódicos en papel

Faro de Vigo Atlántico Diario La Voz de Galicia Diario de Pontevedra El Correo Gallego

#### Periódicos digitales

www.vigoalminuto.com www.vigoe.es www.pontevedraviva.com www.valminortv.com www.telemarinas.com www.metropolitano.gal www.praza.gal

#### Agencias de Noticias

Efe

Europa Press

#### Radios

Radio Vigo/Radio Pontevedra Onda Cero Vigo/Onda Cero Pontevedra Cope Vigo/Cope Pontevedra RNE Vigo Radio Galega Vigo

Radio Voz Vigo Vía Radio Radio Marca

Ser BaixoMiño-Cadena SER

Radio Municipal Tui

Radio Municipal Redondela

#### **Televisiones**

TeleVigo Hermes TV Televisión de Galicia TVE

Canal Rías Baixas

Atresmedia: La Sexta/Antena 3 Mediaset: Telecinco/Cuatro





## Entidades receptoras del Banco de Alimentos

Entidades de Consumo	Renacer (Vigo)
Entidades de Consumo	RETO (Vigo)
Alas5.org (Vigo)	Salesas Reales (Mos)
Alborada (Vigo)	Sere@s do Casco Vello (Vigo)
Aldeas Infantiles (Redondela)	Siervas de Jesús (Vigo)
Asilo Ancianos Ntra. Sra. Asunción (Caldas de Reis)	Sociedad Deportiva Teucro (Pontevedra)
Asilo Ancianos Ntra. Sra. Das Dores (Lalín)	XOGA-Xordos de Galicia (Pontevedra)
Asilo Ancianos Ntra. Sra. de la Valvanera (Cambados)	
Asilo Ancianos San José (Ourense)	Entidades de reparto:
Asilo Ancianos San Telmo (Tui)	
Asilo Ancianos Santa Marta (Vigo)	AIDA (Vigo)
Asilo Ancianos Virgen del Camino (Pontevedra)	Acción Solidaria Sor Elvira (Marín)
Asociación Caridad Santiago Apóstol (Cangas)	AGAJA-Asoc. Galega Jugadores Anónimos (Vigo)
Asociación Lar-Pro Salud Mental (Vilagarcía)	AMENAC-Amor en Acción (Marín)
Asociación Rexurdir (Pontevedra)	Anunciando Buenas Nuevas de Salvación (Vigo)
Calor y Café (Pontevedra)	Asoc. Emigrantes Senegaleses (Vigo)
Carmelitas de Clausura de Sabarís (Baiona)	Asoc. Asistencial SOS Tomiño Baixo Miño (Tomiño)
Comedor Casa Caridad Ntra. Sra. La Esperanza (Vigo)	Asoc. ASPAVI (Pazos de Borbés)
Comedor San Francisco (Pontevedra)	Asoc. AYUVI-PROVIDA (Vigo)
Comedor Voluntarias de la Caridad (Marín)	Asoc. Benéfica SOS Marín (Marín)
Comedor Social Vida Digna (Vigo)	Asoc. Benéfica Vigo-Travesía (Vigo)
Convento Dominicas (Baiona)	Asoc. Benéfica Unida Solidaria (Vigo)
Desayunos Solidarios (Vigo)	Asoc. Caridad Santiago Apóstol (Cangas)
Érguete (Vigo)	Asoc. Española Contra el Cáncer Baixo Miño (Tomiño)
Hnos. Misioneros de los Enfermos Pobres (Vigo)	Asoc. HOREB (Vigo)
Hogar Santa Isabel (Vigo)	Asoc. Misión Vida (Vigo)
Inst. Serv. del Sr. Virgen de Matará (Pontevedra)	Asoc. Peruanos de Galicia (Vigo)
Médicos do Mundo (Vigo)	Asoc. Red Madre (Vigo)
Misioneras del Silencio (Vigo)	Asoc. Red Madre (Pontevedra)
Pastoral Penitenciaria (Vigo)	Asoc. San Cayetano (Vigo)
Patronato las Samaritanas (A Guarda)	Asoc. Volunt. Caridad Niño Jesús Praga (Vigo)
Protección Civil (Vigo)	Asoc. Volunt. O Mencer (Lalín)
Punto de Encuentro Comedor (Vigo)	Ayuda al Mundo Necesitado (Baiona)
REMAR (Vigo)	Caritas Interparroquial Balcón do Miñor (Gondomar)

Cáritas Parroquial Arcade	(Arcade)	Cáritas Parroquial San Salvador de Coru	ıxo (Vigo)
Cáritas Parroquial Buen Pastor	(Monteporreiro)	Cáritas Parroquial San Xoán de Poio	(Poio)
Cáritas Parroquial Caldas de Reis	(Caldas de Reis)	Cáritas Parroquial Santa Clara	(Vigo)
Cáritas Parroquial Cangas	(Cangas)	Cáritas Parroquial Santa Cristina A Rama	
Cáritas P. Divino Salvador de Lérez	(Pontevedra)	Cáritas Parroquial Santa Eulalia de Alcal	, , ,
Cáritas Parroquial Divino Salvador de	,	Cáritas Parroquial Santa Eulalia de Meira	,
Cáritas Parroquial María Madre Buen	, ,	Cáritas Parroquial Santa Lucía	(Vigo)
Cáritas Parroquial Marín	(Marín)	Cáritas Parroquial Santa María Colegiata	
Cáritas Parroquial Moraña	(Moraña)	Cáritas Parroquial Santa María de Alba	(Pontevedra)
Cáritas Parroquial Ntra. Sra. de La Pa	,	Cáritas P. Santa María de Mourente	(Pontevedra)
Cáritas Parroquial Ntra. Sra. de Las N		Cáritas P. Santa María de Salceda	(Salceda)
Cáritas Parroquial Ntra. Sra. del Carn	, • ,	Cáritas P. Santa María La Mayor	(Pontevedra)
Cáritas P. Ntra. Sra. del Perpetuo Soc		Cáritas Parroquial Santiago de Bembrive	,
Cáritas Parroquial Ntra. Sra. del Rocí		Cáritas P. Santiago de Redondela	(Redondela)
Cáritas Parroquial Ntra. Sra. María Au		Cáritas Parroquial Santiago de Vigo	(Vigo)
Cáritas Parroquial Pontecaldelas	(Pontecaldelas)	Cáritas Parroquial Santiago de Cura de A	
Cáritas Parroquial Sagrada Familia	(Vigo)	Cáritas Parroquial Santo Tomé de Freixe	
Cáritas Parroquial Sagrado Corazón		Cáritas Parroquial Santo Tomé de Piñeiro	
Cáritas Parroquial San Andrés de Co		Cáritas Parroquia Vilaza	(Gondomar)
Cáritas Parroquial San Antonio de la		Hospitalidad Diocesana Ntra. Sra. Lourd	,
Cáritas Parroquial San Bartolomé	(Pontevedra)	Iglesia Evangélica Cuadrangular	(Pontevedra)
Cáritas P. San Benito de Gondomar	(Gondomar)	Iglesia Evangélica Cuerpo de Cristo	(Vigo)
Cáritas Parroquial San Félix de Nigrá	n (Nigrán)	Iglesia Evangélica La Salgueira	(Vigo)
Cáritas Parroquial San Francisco de A	Asís (Vigo)	Iglesia Evangélica Fuente Divina	(Vigo)
Cáritas P. San José Campolongo	(Pontevedra)	Iglesia Evangélica La Hermosa	(Pontevedra)
Cáritas Parroquial San Juan Bautista		Iglesia Evangélica Sobre la Roca de Vigo	o (Vigo)
Cáritas Parroquial San Juan Bautista	(Panxón)	Ministerios Maranatha	(Pontevedra)
Cáritas Parroquial San Martín de Coia	a (Vigo)	Misión Evangélica Urbana Vigo	(Vigo)
Cáritas P. San Martín de Salcedo	(Pontevedra)	S.S.V.P. Santa María da Guarda	(A Guarda)
Cáritas Parroquial San Martiño de Mo	oaña (Moaña)	S.S.V.P. Corazón de María	(Vigo)
Cáritas Parroquial San Miguel de Bou	ızas (Vigo)	S.S.V.P. Ntra. Sra. de Fátima	(Vigo)
Cáritas Parroquial San Miguel de Oia	(Vigo)	S.S.V.P. Ntra. Sra. de La Inmaculada	(Vigo)
Cáritas P. San Miguel de Peitieiros	(Gondomar)	S.S.V.P. San Pablo	(Vigo)
Cáritas Parroquial San Paio de Navia	(Vigo)	S.S.V.P. Santa Cristina	(Vigo)
Cáritas P. San Pedro de La Ramallos	, , ,	S.S.V.P. Santa Teresa de Ramón Nieto	(Vigo)
Cáritas Parroquial San Pedro de Mata		S.S.V.P. Vilagarcía	(Vilagarcía)
Cáritas Parroquial San Pedro de Sáro		Vida Digna Morrazo	(Cangas)

A continuación enumeramos a nuestros estimados y queridos compañer@s de viaje solidario, o lo que es lo mismo, esas empresas, colectivos, colegios, institutos, organismos públicos, instituciones y otros Bancos de Alimentos que nos ayudaron en nuestra labor durante 2018.

#### Empresas y organismo colaboradores:

Actega

Abanca

Aceites Abril, S.L.

Ade PTL

Alcampo

Aludec Ibérica, S.A.

Allianz Seguros

Anfaco

Armadora J. Pereira, S. A.

Artai, Consultores de Seguros

Arte y Cerámica de Galicia

Asea Brown Biveri, S. A.

Asprocan

ATUNLO, S. L.

Avícola O'Tres de Ribadumia

**AYVIDES** 

ASYSGON, S. L.

Banco Mediolanum (sede BM Galicia, S. L.)

**BBVA** 

Banco Santander

Benteler Automoción

Biscuits Galicia, S. L.

Biblioteca Pública de Pontevedra

Brigada Infantería Ligera (BRILAT Pontevedra)

Cabaleiro Noqueira, S. L.

CABOMAR Congelados, S. A. U.

Caixabank

CALIDAD PASCUAL, S. A. U.

Cámara Oficial de Comercio de Tui

CAMPOS Y RIAL, S. A.

Campamento Mónica

Carlos Soto, S. A.

Carrefour

Casa Botas, S. L.

Castro Salud S. L.

Catering Arcasa, S. L.

Ceferino Nogueira, S.A.

Clesa

Coca Cola

Comercial Pernas, S. L.

Comercial Valquin, S.L.

Concello de Vigo

Congelados Mascato, S. A.

Conservas Albo, S. A.

Conservas Cerqueira, S. A.

Conservas del Noroeste, S. A.

Conservas Hijos de Carlos ALBO, S. L.

Conservas Justo López Valcárcel, S. A.

Conservas Roma, S. L.

Conservas Thenaisie Provote, S. A.

Conservatorio de Música

Consorcio Zona Franca

Conxemar

Cooperativa de Armadores de Vigo

Coplaca

Corporación Noroeste, S. A.

Cuétara 1951, S. L.

Dalphi Metal

Danone

Darlim S.L.

Denso Sistemas Térmicos España, S. A.

Deleite, Leche Noso, S. L. U.

Delikia Fresk

DIA. S. A.

Diputación Provincial de Pontevedra

Domusvi

Dosvalor, JH, S. L.

El Corte Inglés

Elmar-Frozen

**Emilio Castro** 

Envases + Embalajes Outsourcing, S. L.

**ENCE** 

**Enor Ascensores** 

Eroski

Euro-Roca, S. L. Exclusivas Diego Fandicosta, S. A.

Faurecia Inspiring Mobility Federación Gallega de Tenis

Finca O-Areiro
Fortitude Fishing, S. L.
Frigoríficos Albeda, S. A.
Frigoríficos Armadora Pereira
Frigoríficos del Morrazo, S. A.

Frivipesca Chapela

Froiz

Frutas Moncho Frutas Nieves Frutas Sol

Fundación AMA- Asociación de Médicos

Fundación Cupa Group Fundación Reina Sofía

Gadis

GALIPOL, S. L.

Gallega de Alimentación, S.A.

Gasóleos Amigo, S. L. Generali Seguros

Gestamp

Glopesca, S. L.

Granitos Cabaleiro, S. A.

Granisa Grupo Coren Grupo FIATC Grupo Nogar

Grupo SALCO (Neumáticos Berbés)

GKN Driveline Vigo Harinas Reyes

Hermanos Fernández Ibáñez C. B.

Hermanos Gandón, S. A.

Hermanos Rodríguez Gómez, S. A.

Hermasa Hotel Bahía Iberconsa

Inspección de Pesca de Pontevedra (decomisos)

Isabel Marcide
IZMAR. S. L. U.

Jamón – ES Ramiro S. L. J. J. Robles Borrego, S. L. U.

José Fernández García

KALEIDO KIDS & US Kiwi Atlántico KINARCA, S. A. U.

La Tahona Larsa

Láser Galicia, S. L.

Leite Ulla

Lear Corporation

Levantina y Asociados de Minerales, S. A.

Lid

Loligo Seafood, S. L.

Manuel González Parada, S. A.

MARANTA, S. L.

Marine Instruments, S. A.

Marinetea

Marsan Transformaciones Superficiales, S. L.

Matutano MEGALTA Mercadona

Metálica Gallega Transformados y Acabados, S. L.

Moradiña, S. L. Buques Congeladores

Mutua Universal

NESTLÉ (fábrica de Ribadumia)

Obra Social La Caixa Optare Solutions, S. L. Ortodoncia Castro & Umaña Padin & Vázquez, S. L. Papanoelada motera

Pascual
Patata Besada
Patatas Melero
Pepsi Cola, S. A.

Pereira Hostelería, S. A.

Pereira Logística, S. A.

Pereira Productos del Mar. S. A.

Pescaberbés, S. A.

Pescados Alfolies, S. L.

Pescados Benjamín Cabaleiro, S. L.

Pescados Ferniber, S. L.

Pescados Pérez Piñeiro, S. L.

Pescanova

Pescapuerta, S. A.

Pilar Estévez, S. L.

Plymouth Rubber Europa, S. A.

Polaris Ursae Minoris, S. L.

Plastic Omnium

PSA Peugeot Citroën

Puerto de Vigo

PYMES VENDING

Queserías Daniel Torres, S. L.

Representante familia Villar García

Roeirasa, S. A. U.

Rodríguez Hervella, S. L.

Rotary Club

Santymar, S. A.

Segatur, S. L. U.

Sergio Anta Castro, S. L.

SEUR

SOIVRE

Stockages Vigo, S. L.

Shop Estampaciones

Subdirección Xeral de Gardacostas (decomisos)

Supeco

Supercor

Talleres DIZMAR, S. L.

Thenaisie - Provote

**TEXVIGO** 

Transportes Mafriva

Unidad Servicios General Morillo

Unilever España, S. A.

Unión Baloncesto Lavadores

Valmitronic, S. L.

Vegalsa-Eroski

VIDISCO, S. L.

Vigo Coast, S. L.

Viguesa de Útiles y Matriceria, S. L.

Vimapack, S. L.

VIZA Automoción, S. A. U.

Xvlacel

Yatecomeré. S. L.

ZF GROUP DALPHIMTEAL ESPAÑA

Zapaterías KRACK

Xunta de Galicia (decomisos)

**7FI NOVA** 

ZELTIA S.A

#### Banco de Alimentos colaboradores:

Banco de Alimentos de Vitoria

Banco de Alimentos de Córdoba

Banco de Alimentos de Navarra

Banco de Alimentos de Madrid

Banco de Alimentos de Cantabria

Banco de Alimentos de Sevilla

Banco de Alimentos de Valladolid

Banco de Alimentos de Zaragoza

Banco de Alimentos Rías Altas-A Coruña

Federación Española de Bancos de Alimentos (FESBAL)

#### Colegios e institutos colaboradores:

**CEIP Balaídos** 

**CEIP Cabral Sello** 

CEIP Carrasqueira

**CEIP CHANS-Bembrive** 

CEIP García Barbón

CEIP Illas Cíes

CEIP Lope de Vega

CEIP Parada Campaño

CEIP O'Toural de Vilaboa

CEIP Ría de Vigo

CEIP Virxe de Rocío

Colegio ALBORADA

Colegio ALOYA

Colegio Altamar

Colegio Ángel de la Guarda

Colegio Apóstol Santiago

Colegio Bouza Rey

Colegio Eduardo Pondal

Colegio El Castro

Colegio Fleming Colegio LABOR

Colegio LAR

Colegio Las Acacias

Colegio MARCOTE

Colegio Mariano

Colegio Maristas El Pilar Vigo

Colegio Mercantil

Colegio Montecastelo

Colegio Montesol

Colegio Sagrado Corazón

Colegio Sek Internacional de Pontevedra

Colegio Padre Míguez-Calasancias

Colegio público Javier-SENSAT

Colegio público Seis do Nadal Colegio Quiñones de León

Colegio Rosalía de Castro

Colegio San Fermín

Colegio San Miguel

Colegio Santa Cristina

Colegio Vista Alegre

Escuela Audiovisual de Vigo

Escuela de Arte Dramático de Vigo

Escuela Europea Parasanitaria

Escuela Naval de Marín

Escuela Infantil Santa Cristina

Escuela Oficial de Idiomas

Escuelas Nieto

Guardería Santa Marta Guardería Mestres Goldar

Facultad de Económicas y Empresariales

Instituto ES Alexandre Bóveda

Instituto ES Beade

Instituto ES Montecelo

Instituto ES Carlos Casares

Instituto ES Coruxo-Carrasqueira

Instituto ES do Castro

Instituto ES República Oriental de Uruguay-Rosais I

Instituto ES Rosais II

Instituto ES Santa Irene

#### Colectivos colaboradores:

Asociación Aboal

Asociación de Vecinos de Cabral

Asociación de Vecinos de Sárdoma

Balidea Campus Universitario

Carrera Popular San Silvestre

Carrera Solidaria Vig-Bay

Centro Comercial Gran Vía

Club Maristas El Pilar de Vigo

Club de Baloncesto Nigrán

Club de Baloncesto Seis do Nadal

Club Familiar Belmar

Club de Fútbol Pontevedra

Club de Gimnasia Vila de Marín

Club de Patinaje Balaídos

Cofradía de Pescadores de Cesantes

Corra Lola Corre

Gimnasio ALTAFIT

Gimnasio Coliseum Arenal

Gimnasio Máis que Auga

Gimnasio Padel Box Vigo

Peña Madridista de Vigo

Rally Clásicos

SOS Tomiño Baixo Miño

Torneo de Fútbol 7



## CON LA COLABORACIÓN DE:























